

El Congreso estadounidense investigará a los 'hackers' rusos

Directivos de Twitter, Facebook y Google, citados a comparecer

J. M. AHRENS / R. J. CANO
Washington / San Francisco
Los comités de inteligencia del Congreso que investigan la injerencia rusa en la política de EE UU han descubierto una nueva campaña de difusión en las redes sociales de informaciones falsas. La agitación masiva des-

de cuentas opacas para sembrar cizaña y división se ha mantenido e incluso ha encontrado nuevos nichos. Por ello, los comités de inteligencia han tomado cartas en el asunto y piden recibir a puerta cerrada a los directivos de Twitter y preparar una audiencia pública en noviembre junto con Facebook y Google para calibrar la profundidad de la injerencia. La investigación, desarrollada por la CIA, el FBI y la NSA, analizó la intromisión rusa en las pasadas elecciones presidenciales y la conclusión fue que el presidente Vladimir Putin había ordenado una campaña de intoxicación con "el objetivo de socavar la fe pública en el proceso democrático, denigrar a la secretaria [de Estado y candidata demócrata] Hillary Clinton y dañar su elegibilidad y potencial presidencia".

La conclusión, negada por Moscú y por Wikileaks, estremeció a EE UU y alertó de la importancia de la propaganda en el mundo digital. Con el paso de los meses se ha visto cómo Alemania, Francia y ahora España han sufrido en periodos críticos este mecanismo de intoxicación. La mano del Kremlin ha estado presente los últimos meses en varios bulos, según los expertos, pero el punto de ebullición se ha alcanzado esta semana con las protestas de los jugadores negros de la NFL. **PÁGINA 3**

EDITORIAL EN LA PÁGINA 14

EE UU activa una operación militar para sacar a Puerto Rico del caos

PABLO DE LLANO, **San Juan**
Puerto Rico y Estados Unidos, del que la isla es Estado Libre Asociado, han activado una enorme operación militar para mitigar la incipiente crisis que se cierne sobre la isla tras el paso del huracán María la semana pasada. La falta de acceso a servicios básicos, agua o alimentos castiga a la isla caribeña. **PÁGINA 9**

ADEMÁS

México, Estados Unidos y Canadá avanzan en el TLC

México, Estados Unidos y Canadá logran avances en el TLC, pero el acuerdo global está lejos. EE UU sigue sin poner encima de la mesa propuestas de calado. **PÁGINA 8**



Muere Hugh Hefner, fundador de 'Playboy' **P38**

Las demandas indígenas reviven en Argentina **P10**

El Bayern destituye a Carlo Ancelotti **P33**



EL GOBIERNO CATALÁN RECUERDA A RAJOY QUE NO OBEDECERÁ. A dos días del referéndum ilegal, el Gobierno catalán se enrocó ayer en la desobediencia y rechazó desconvocarlo. Tres millones de papeletas fueron requisadas por la Guardia Civil. En la imagen, manifestación estudiantil en Barcelona. / S. SÁNCHEZ **P18**

El BBVA advierte contra un candidato "populista" en México

Francisco González anuncia una donación de 10 millones de dólares para la reconstrucción de escuelas afectadas por los terremotos

IGNACIO FARIZA, **México**
El presidente del BBVA, Francisco González, advirtió ayer en Ciudad de México del riesgo que supondría elegir un presidente populista en las elecciones federales de julio de 2018. "Si quien ocupe la presidencia es una persona que tiene una visión más del pasado, muy populista, pensando que se pueden prometer muchas cosas que después no se pueden entregar... Eso sería una vuelta atrás", aseguró González, direc-

tor de la primera entidad financiera de México, país que ya aporta el 46% del beneficio global del BBVA. Con estas declaraciones, la compañía entra en la campaña electoral del año próximo. "Tenemos un país muy cercano [a México] en el que lo que hemos visto en los últimos 15 años ha sido un auténtico desastre", alertó el banquero sobre las corrientes populistas, aludiendo a Venezuela. González anunció una donación de casi 10 millones de dólares para la reconstrucción y reequipamiento de escuelas en las zonas más dañadas por los terremotos que han sacudido el país este mes. **PÁGINA 36**

El seísmo pincha la burbuja inmobiliaria de la capital **P6**

Los atracos indignan a un país dañado por la catástrofe y volcado en su reconstrucción

La rapiña después de la tragedia

ELÍAS CAMHAJI, **México**
Si una imagen del terremoto de México ha dado la vuelta al mundo, es la de la solidaridad. Sin embargo, el seísmo del día 19 también ha sacado a la luz lo peor de algunos. "Tenemos que pasar la noche aquí todos; me están diciendo que hay muchos saqueos", confiesa un vecino desalojado de la colonia Narvarte. Las historias de atracos apro-

vechando la vulnerabilidad tras la tragedia han aflorado entre los damnificados. Y todo el mundo habla de casos como el de Alejandra Vicente, una alumna muerta cuya cuenta corriente fue vaciada seis días después del temblor, o el de los atracadores de un camión con ayudas en el sur del país. Los abusos indignan a un país volcado en la reconstrucción. **PÁGINA 7**

PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



planetafuturo.elpais.com